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背景 
本校自 1971 年由辦學團體旅港番禺會所和耶穌會合作創校以來，辦學團體一直將學校的日常

管理和行政、學與教、校風及學生支援、宗教培育等事宜交託耶穌會負責，而本校亦一直與

耶穌會辦理的香港華仁書院(港華)維持直屬中小學的關係。旅港番禺會所近日作出決定，就

本校辦學模式是否會轉制直資進行探討。與旅港番禺會所合作管理本校的耶穌會同意進行此

項探討。 

 
 
本校當前必須面對的改變 
1. 遷校東區：本校將於 2018/19 學年遷往北角新校址，學生要適應新的校舍，教師和家長要

適應新的社區和文化，大家同時要適應全日制的作息時間。 
 
2. 令專業的教師團隊發展下列的重點課程，提升教育質素至更高層次： 

• STEM：按男孩子的興趣，發展兩大主題(航天及天文1)和四項能力(創造、解難、編程、

與國際溝通)，以服務人類為課程的靈魂，並為香港培育飛行人員和天文學家的發展基

礎盡一分力。 
• 中文：優化不採用教科書的校本課程，令學生更熱愛中文，更主動學習。 
• 資優教育：各學科繼續發展分層課業，讓學生按自定的目標自我提升。 
• 生涯規畫：優化現有職場體驗系列活動，擴大家長和華仁校友的生涯規畫導師網絡，

令學生更認識自己的特質，提升多元智能，追求夢想。 
• 服務學習：將現有以 Boys For and With Others 為目標的高小外展社區服務活動，向更

多海外耶穌會學校推廣及進行交流。 
 
 
本校當前須要穩定、保持不變的因素 
為了讓教職員團隊能安心工作，提升學與教質素，旅港番禺會所和本校希望以下因素保持穩

定： 
 
1. 即使本校轉制直資，除了法例和教育局有限制的項目之外，教職員聘用條件(包括公/強職

金僱主供款比例)不變，教師人數不變。 
 
2. 畢業生升讀港華學額不變。 
 

                                                 
1
 配合耶穌會在世界和中國歷史中天文學發展的重要地位。 



 
 
本校當前可變亦可不變的項目 
本校可轉制直資，亦可以不轉制直資，視乎哪一個選擇能否令教師教得更好，學生學得更好。 
 
 
選擇一：本校轉為直資辦學 
港華研究轉制的一大原則，是讓更多較貧窮的學生能夠入讀。本校辦學團體願意在辦學模式

方面作出配合，向教育局申請將本校轉為直資，按港華希望見到收錄更多來自基層學生的理

念，在小一收生階段提前六年實現，並按耶穌會教育精神將學生教化六年之後，轉交港華繼

續照顧成長，保存「華中華小華仁一家」的精神。這樣的話，本校將來的畢業生在學術能力、

品格、家校合作和擴闊家庭社經地位光譜方面，將更配合耶穌會和港華的辦學方向。在港華

轉制直資和本校升中學額不變的前題下，旅港番禺會所有意將本校轉為直資，在小一取錄比

現時更多基層學生，但同時包括其他社經階層的學生，以符合「耶穌會教育並不是為來自某

一個社經階層的學生而設立」(《耶穌會教育特徵》#86)的原則。 
 

耶穌會對直資的立場中立，對於本校若能成功轉制後的升中學額，耶穌會和港華亦沒有

任何預設數字，並期待兩校在諮詢期展開後繼續就此討論。 
 

按北角新校舍的規模和現時的教師編制來計算，轉制直資後本校收取平均每月不高於

$84(大約每年$1,000)的學費，令學校做到真正為所有階層學生而設的平民學校。本校轉制直

資後這種極低水平的學費，符合港華希望取錄更多來自基層的學生的意願。 

 

 

選擇二：本校不轉為直資辦學 
如果港華不轉制直資，本校將在津貼模式下繼續辦學，在此限制下仍盡力面對遷校和提升學

與教兩項必須面對的挑戰。 
 

 

諮詢流程 

本校將於四月初開始，就上述轉制直資或不轉制直資的初步建議，展開為期不少於五個月的

諮詢，諮詢教師、家長、校友、港華校方及其持分者，和到東區諮詢東區幼稚園的家長，如

有需要修訂原本的建議。隨後將發出諮詢文件，進行第二次諮詢，收集諮詢結果，向旅港番

禺會所和耶穌會提交參考諮詢結果撰寫的學校發展計劃，由辦學團體決定是否申請轉制直

資。 
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